
曾经在1988年与古力特、里杰卡尔
德、巴斯滕一起组成经典荷兰队的范
埃尔勒也是一名天才型的选手。当时
在荷兰队的右路你可以经常看到范
埃尔勒精准的传中，然后巴斯滕抢
点破门，这是一个多么经典的画面。
而如今当巴斯滕等人都转向主教练
岗位时，范埃尔勒却出人意料地成为

一个邮递员，过着平凡安静的生活。

柔术冠军
利扎拉祖 曾经以法国国家队主力身份

夺得世界杯和欧洲杯冠军的利扎
拉祖，退役后选择转行巴西柔
术，在从事这个项目一年半后，
他就成为同龄段的欧洲冠军。
利扎拉祖是在练习冲浪时认识
柔术专家贝文的，后者也成为他

走上柔术之路的导师。

身高仅1.66米的哈斯勒，被誉为是
德国足球历史当中技术最细腻的球员
之一。1987年就已经入选当时的西德
队，身材矮小，技术出众，是球队的组
织者。在2005年，39岁的哈斯勒宣布
退役，在退役后这位中场大师便改
玩音乐了。同时还成立了“摩沃尔”
唱片公司，并且开始发行一些抒情摇

滚专辑，在德国也取得了不小的成绩。

唱片公司老板
哈斯勒

代表瑞典队出场57次，打入14
球。因格森其实在瑞典足坛还是具有
一席之地，而且也曾经在意甲与法甲
打拼多年，完全有能力在退役后成
为一名教练或者做球探之类的工
作。但因格森却成为了一位伐木工
人，据了解这是因格森小时候的梦
想，在完成足球梦想后，再去圆一下

童年之梦，也不失为一个好选择。

伐木工
克拉斯·因格森 汉纳比是奥地利足坛鼻祖式的人

物，为奥地利维也纳队出场超过300次，
并获得过7次顶级联赛的冠军。为奥
地利国家队出场93次，也是奥地利
参加1954年世界杯的队长。汉纳比
退役后，经过自己的不断努力，成为
一位建筑设计师，并且在1977年设
计出了维也纳队主场的图纸，汉纳比

在1980年过世后，奥地利维也纳队的
主场名字正式改为汉纳比体育场。

建筑师 汉纳比
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足球明星退役之后，大多数人
继续留在了足球圈里，有的成了教
练，有的成了评论员或是球探。但
如果厌倦了绿茵场的生活，他们还
可以干吗？那些在退役后，去另一
个领域发展，取得一番成就的球员
更值得我们钦佩。最近，32 岁的前
德国国门维泽就作出了一个很好的
示范——他在退役后，就选择了进
入摔角界。

德国当地时间本周六晚上，世
界摔角联盟(WWE )在法兰克福举办
了世界摔角巡回赛，虽然本次比赛
有不少的明星摔角手出场，但不少
德国人都是冲着前德国国门维泽才
去的现场。果然，当维泽身着摔角
背心出现在竞技场内的时候，全场
的粉丝都在高呼维泽的名字。值得
注意的是，在世界摔角联盟中，每一
位摔角手都有自己的专属出场音
乐，维泽则选择了迪斯科音乐作为
出场曲，别出心裁。

本次维泽并不是作为摔角手
登场的，还没有和世界摔角联盟正
式签约的他只是表演嘉宾，不过德
国媒体爆料称，维泽愿意担任表演
嘉宾这说明他离正式签约已经是
八九不离十了。在现场的中场休
息时段，维泽登场，他自信地展示
了他一身肌肉块儿，简单地跳了一
段舞就下台了，但他未来的表现值
得期待。而球员时期就是“人来
疯”的维泽，显然也很享受摔角比
赛现场的氛围。

在接受采访的时候维泽表示，
对于自己的首次摔角台出场他还
是很惊奇的，不过他对未来的危险
工作并没有一丝的恐惧，“我上场
的时候很紧张，我之前从来没有参
加过摔角，我很好奇会发生什么。
世界摔角联盟已经正式邀请我了，
我需要好好看看自己的情况，未来
一切都有可能发生。是的，摔角还
是有些危险性的，但我一点也不会
感到恐惧。要知道，我在守门的时
候也从不知道畏惧，总是勇敢地扑
向皮球。”南都

那些改行的名宿们 看看维泽大叔这一身肌肉块儿，与数年前相比，反差之大，令人唏嘘。除了维泽，在世界足
坛，退役后改行的球星也不在少数，而他们从事的行业也往往令人大跌眼镜。

作为球员，他在国家队
无甚建树，但他在曼联的职
业生涯堪称辉煌。他曾是
让人又爱又恨的超级球星，
他还是敏感的画家，同时还
时不时当回演员。法国人
管他叫“疯子”，英国人管他
叫“国王”——他就是曼联的

“国王”坎通纳！

坎通纳在退役之后仍然
拥有着很高的名气，这也许同
他转行踏足娱乐圈是息息相关
的。自从他退役之后，曾先后
出演过《饭局》《寻找埃里克》

《换屋惊魂》《De Force》等电
影。特别是他在《De Force》中的
大尺度出演，给我们看到了他
对演员这一份职业的兢兢业

业。球星退役后或是衰老，或
是发胖，或是继续健康生活，保
持运动时代的身材，但站在常
人中间，基本都会显得和周围
没有太大差别。而坎通纳也不
会例外，在这部《De Force》中，
我们看到更多的则是坎通纳的
沧桑，尽管如此，这位前曼联
球星仍然星味十足。

前哥伦比亚著名球星阿斯普里拉退
役后干的事情堪称最奇葩，目前，他正在
致力于推出一款自己设计的避孕套，并
且这款产品已经在中国开始制造。同
时，哥伦比亚人还公开推荐人们使用番
石榴味的那一款。值得一提的是，去
年一家意大利色情公司曾经公开邀
请阿斯普里拉作为他们的演员，但
是遭到了哥伦比亚人的拒绝。

避孕套生意
阿斯普里拉

维泽从门将转型为
摔角选手，令许多
人感到吃惊。


